



Fraktion des Einwohnerrates Allschwil

Allschwil, 08. November 2023

Motion

4 Primarschulstandorte für Allschwil

Antrag:

Der Gemeinderat wird verpflichtet einen Bericht zu Händen des Einwohnerrates zu verabschieden welcher aufzeigt, wie das Bettenackerareal als vierten Standort in die Schulraumplanung aufgenommen wird. Die finanziellen Möglichkeiten der Gemeinde und die bereits ergangenen Planungen sind dabei angemessen zu berücksichtigen.

Begründung:

Die vom Gemeinderat verabschiedete Schulraumstrategie stösst weder beim Schulrat, der Schulleitung noch den Parteien auf Zustimmung.

Das Ziel „ganz wichtig ist es, dass all das von allen beteiligten Playern, angefangen beim Gemeinderat über den Schulrat und die Schulleitung, akzeptiert wird“ (GPräs Nicole Nüssli) beziehungsweise den „gordischen Knoten zu lösen“ (VP GR Franz Vogt) wurde nicht erreicht (vgl. Protokoll ER Sitzung 6./7.12.2022)

Mit der geplanten Vergrösserung des Schulzentrum Neuallschwil auf der gleichen Fläche würde eines der grössten Primarschulhäuser der Deutschschweiz auf engstem Raum entstehen. Es ist erwiesen, dass übergrosse Primarschulhäuser bei Lehrkräften, Eltern und Kindern auf Ablehnung stossen und pädagogisch nicht sinnvoll sind. Zudem wird damit dem Prinzip der Quartierschule keine Rechnung getragen, obwohl dies in Allschwil möglich wäre.

Bezüglich Realisierung müsste zuerst ein neues Schulhaus gebaut werden, es gibt zahlreiche, erst kürzlich erstellt, nach neuestem Standard gebaute Schulhäuser in der Schweiz mit einem klaren Preisschild. Danach könnten die notwendigen Renovationen/ Sanierungen im Schulzentrum Neuallschwil angegangen werden. Ein tragbares Kostendach ist dabei eine Leitplanke.

Fazit: Ein vierter Standort auf dem Bettenackerareal ist deswegen zu bevorzugen.

Für die SP Fraktion